



Wer war da?

Mitglieder

Dominik Schmidt, Dana Hiller, Leo Reinemann, Béla Riebel, Isabella Lenders, Clara Fruhling, Bruno Laermann, Jacob Heimes, Moritz Follmann, Mara Schröder, Carl Kellner, Sophie Mader, Tim Neuhaus, Michelle Röhrig, Zeynep Sengül, Jule Ternes, Frida Weyer, Julia Thönnies

Entschuldigt: Maximilian Zhan,

Unentschuldigt: Hugo Nußbaum, Luana-Marie Hinsberger

AG-Mitglieder:

Aaron Karnath, Jannik Scherhag, Juna Wintermeyer

Beratende Mitglieder:

Gordon Gniewosz, Christiane Klein, Thomas Muth

Gäste:

Maria Anna Hartmann, Paul Weber, Anika Müller

Beginn der Sitzung: 17:30 Uhr

Kinder- und Jugendbüro: Laura Wirsching, Jule Haker, Emilia Berg

Um was ging es?

1. Begrüßung
2. Update: Jugendbefragung
3. Nachbereitungsworkshop mit Cusanus Hochschule zur Jugendbefragung
4. Neuer Termin mit Frau Theis-Scholz
5. Initiative Tempo 30
6. Berichte aus den AGs
7. Diskussion zum Bolzplatz Pfaffendorf
8. Gremien und Ausschüsse
9. Bevorstehende Termine
10. Mitteilungen aus der Geschäftsstelle
11. Wichtiges vom Vorstand
12. Nicht öffentlicher Teil

Begrüßung

Dominik begrüßt alle Anwesenden und stellt die heutige Tagesordnung vor.

Infos zum Ablauf

Es findet die zehnte Sitzung im Jahr statt. Wir sind im Rheinsaal der Rhein-Mosel-Halle.

Update Jugendbefragung

Dominik übergibt an Laura. Sie gibt einen Überblick über den aktuellen Stand der Jugendbefragung. Bisher kamen 782 vollständige und 216 teilweise vollständige Bögen zurück. Insgesamt sind es ca. 950 Bögen. In den Schulen sieht es wie folgt aus.

Albert Schweitzer RS+: 30

RS+ Karthause: 52

St. Franziskus: 16

Cusanus: 98

Eichendorf: 78

Görres: 33

Clemens-Brentano: 30

Max von Laue Gymnasium: 63



Gymnasium auf der Karthause: 103
Hilda: 77
Diesterwegschule: 4
IGS: 18
Gymnasium auf dem Asterstein: 0
Hans-Zulliger-Schule: 10
Julius-Wegeler-Schule: 56
BBS-Technik: 13
Keine Angabe der besuchten Schule: 48
BBSW nimmt noch teil
Nächste Termine: 01.12. Goethe RS+

Nachbereitungsworkshop mit Cusanus Hochschule zur Jugendbefragung

Laura fährt mit dem Workshoptermin fort. Der Workshop findet am 7.12.2021 statt. Es geht darum Ideen zu sammeln, wie Koblenz in Zukunft aussehen kann.

Neuer Termin mit Frau Theis-Scholz

Dominik erklärt das Treffen mit Frau Theis-Scholz. Es geht darum die Zusammenarbeit des Jugendrates mit der SSV zu stärken. Ein Vorbereitungstreffen findet am 29.11.2021 statt. Der Termin mit Frau Theis-Scholz ist am 20.1.2022 im Rathaus. Teilnehmen werden Isabella, Moritz, Aaron, Jacob, Leo und Clara.

Initiative Tempo 30

Dominik übergibt an Leo. Er erklärt, dass der Stadtrat über die Initiative „Tempo 30“ gesprochen hat. Zusammen mit dem Kinder- und Jugendbüro hat er Fragen an den ADAC und ADFC formuliert, um eine Expertenmeinung zu erhalten. Das Thema soll in der AG Verkehr und Sicherheit behandelt werden. Dominik weist vor allem auf die Sicherheit hin, die entsteht, wenn das Tempo der fahrenden Autos verringert. Gordon Gniewosz erklärt, dass die Verwaltung bereits beteiligt ist und der Stadtrat die Initiative unterstützt. Das Vorhaben könnte flächendeckend in der Stadt durchgesetzt werden. Herr Gniewosz bedankt sich für die Initiative des Jugendrats. Jacob stellt die Frage, ob überall in Koblenz das Tempo 30 sein wird. Dominik stellt klar, dass der Stadtrat darüber entscheiden wird. Michelle bringt das Beispiel der Grundschule in Metternich an. Dort ist Tempo 50, während an der IGS Metternich Tempo 30 ist.

Berichte aus den AGs

Aaron berichtet vom AG-Treffen der AG „Wir haben Rechte“. Die AG hat Fragen für die Podcastfolge mit dem Baudezernenten Herrn Flöck formuliert. Die Folge wird am 6.12.2021 aufgenommen und wird auf dem Film von „Klappe auf“ aufbauen. Clara und Moritz nehmen den Podcast auf.

Diskussion zum Bolzplatz Pfaffendorf

Dominik übergibt an Emilia. Sie bezieht sich auf die AG-Spielflächen vom 19.11.2021. Es geht um den Bolzplatz in Pfaffendorf und um die Idee von Ulrike Bourry von den Grünen. Um 17:50 Uhr findet sich der Jugendrat in Gruppen zusammen und berät die Idee. Um 18:10 bittet Dominik um die Ergebnisse. Leo findet die Idee nicht gut. Er macht den Vorschlag, dass Kinder und Jugendliche ihr Fahrrad nutzen könnten, um nach Horchheim zu gelangen. Es gibt allerdings Kinder die kein Fahrrad haben. Das ist aber im Winter schwierig, da es kalt und früh dunkel ist. Außerdem ist es häufig so, dass Kinder und Jugendliche spontan auf den Bolzplatz wollen. Das ist allerdings bei einer Busverbindung nicht gegeben. Die Idee eines Cagesoccers kommt auf. Leo bringt einen Shuttle-Bus in die Diskussion ein. Carl ist aus Pfaffendorf und erklärt, dass er mit seinem



Fahrrad nach Horchheim gefahren ist. Auf dem Hinweg ist er am Rhein gefahren. Auf dem Rückweg war es am Rhein allerdings zu dunkel und er ist an der Straße vorbei gefahren. Mara bringt die Idee ein, den Weg am Rhein besser zu beleuchten. Mara fragt Carl, ob er und seine Freunde einen Bus nutzen würden. Clara kommt auf die Idee des Shuttles zurück. Sie sagt, dass man auch auf Shuttles warten muss. Leo merkt an, dass die Busse oft voll sind. Dominik merkt an, dass die Busse nur zu bestimmten Zeiten, wie 8 Uhr oder 13 Uhr, voll sind. Dominik weist auf die Klimaschädlichkeit eines Shuttles hin. Leo schlägt Fahrradwege an der Straße von Pfaffendorf nach Horchheim vor. Béla sagt, dass die Verkehrssituation in Pfaffendorf sehr schwierig ist. Die Emserstraße ist sehr eng. Dort ist kein Platz für einen Fahrradweg. Nun geht es um die Frage, wie man die Kinder- und Jugendlichen aus Pfaffendorf erreichen könnte, um ihnen die Bustickets zu überreichen. Sophie schlägt vor die Tickets per Brief zu verschicken. Jacob sagt, man könnte den Ticketbesitzer*innen ermöglichen, Freund*innen mitzunehmen, da die meisten Kinder und Jugendlichen nicht alleine auf den Bolzplatz gehen. Jule bringt die Idee ein, die Tickets auf den Bushaltestellen und an den Bolzplätzen mit Schildern zu bewerben. Außerdem gilt es zu klären, wie viele Kinder und Jugendliche von der Problematik betroffen wären. Zu Hochzeiten sind es in Pfaffendorf ca 30 Benutzer*innen und in Horchheim ca 4-6 Personen. Bruno fragt, wie man die Tickets kontrollieren könnte. Moritz sagt, dass man den Namen auf das Ticket schreiben könnte. Herr Muth bedankt sich für die hilfreichen Ideen. Er fragt, ob Pfaffendorf und Horchheim in der gleichen Wabe sind. Clara beantwortet die Frage mit ja. Michelle macht den Vorschlag, das Ticket in einer anderen Farbe als das normale Schülerticket zu gestalten. Nach der Diskussion, um 18:30 Uhr, gibt es eine Pause.

Gremien und Ausschüsse

02.11. ASM – Jacob
03.11. Schulträgerausschuss – Aaron & Moritz
03.11. Kriminalpräventiver Rat – Leo
08.11. HuFa – Dominik
9.11. Umweltausschuss – Leo & Jule
9.11. Fair-Trade-Town – Aaron
11.11. Ausschuss für allgemeine Bau- und Liegenschaftsverwaltung – Aaron und Moritz
16.11. ASM – Jacob
17.11. Kulturausschuss – Dominik
18.11. Stadtrat – Dominik
19.11. AG-Spielflächen – Sophie & Mark
22./23.11. HuFa – Dominik

Mitteilungen aus der Geschäftsstelle

Die Weihnachtsfeier findet voraussichtlich am 11.12. statt.

Wichtiges vom Vorstand

Dominik erinnert an die nächste Sitzung am 28.01.2021!

Dominik schließt die Sitzung.